

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah *field research* atau penelitian lapangan yang memungkinkan peneliti untuk terjun secara langsung terlibat dalam pengamatan, interaksi, dan pengumpulan data yang berkenaan dengan Sinergitas Orang Tua dan Ustadz/Ustadzah dalam Memotivasi Santri Menghafal Alquran di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin.²⁸

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif untuk menggambarkan fakta yang ditemukan di lapangan dengan perolehan data sesuai dengan aslinya.²⁹

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana hubungan kerjasama orang tua dan ustadz/ustadzah untuk memotivasi santi dalam menghafal Alquran. Penelitian yang dilakukan dengan pendekatan deskriptif yakni penelitian dengan menggambarkan keadaan di lapangan dengan lokasi di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin.

Penulis menggunakan pendekatan kualitatif. Menurut Bogdan dan Taylor pengertian kualitatif adalah prosedur penelitian yang mneghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang atau pelaku yang diamati.

²⁸Albi Anggito Setiawan Johan, *Metodologi penelitian kualitatif* (Jakarta: Jejak Publisher, 2018), 7.

²⁹Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kualitatif (Qualitative Research Approach* (Jakarta: Deepublish, 2018), 5.

Sejalan dengan itu Furchan juga mengatakan bahwa penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan deskriptif baik berupa ucapan atau tulisan dan perilaku yang diamati dari subjek penelitian.

Peneliti menggunakan pendekatan kualitatif karena ingin memperoleh data penelitian berupa kata-kata dan tulisan. Penelitian ini memiliki tujuan yang diharapkan bisa tercapai dan dapat memecahkan masalah mengenai penelitian.

Penelitian kualitatif ini diharapkan dapat memperoleh pemahaman mengenai makna dan fakta yang relevan yang berkaitan dengan hubungan kerjasama orang tua dan ustadz/ustadzah dalam memotivasi santri menghafal Alquran di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai, Banjarmasin.

Data yang diperoleh di lapangan selanjutnya dianalisis dengan teori-teori menghafal Alquran yang telah ditemukan para ilmuan sehingga akan terlihat hubungan antara teori-teori tersebut.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah orang tua dan ustadz/ustadzah Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai, Banjarmasin. Objek penelitian ini adalah motivasi orang tua dan ustadz/ustadzah dalam menghafal Alquran.

C. Data dan Sumber Data

Data kualitatif adalah data yang berbentuk susunan kalimat dan bukan berupa simbol angka atau bilangan. Untuk mendapatkan data kualitatif lebih

membutuhkan banyak waktu karena harus melakukan wawancara, observasi, atau diskusi.³⁰

1. Data

Dalam penelitian ini penulis mengumpulkan data yang diklasifikasikan dalam data pokok dan data penunjang.

a. Data Pokok

Data pokok dalam penelitian ini adalah:

- 1) Data tentang pembelajaran tahfiz quran di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin.
- 2) Data tentang hubungan kerja sama orang tua dan ustadz/ustadzah dalam memotivasi santri menghafal Alquran di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin.
- 3) Data tentang cara guru memotivasi santri menghafal Alquran di Rumah Tahfidz At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin

b. Data penunjang

Data Penunjang adalah data yang berhubungan dengan gambaran lokasi umum penelitian meliputi gambaran keadaan lokasi penelitian.

2. Sumber Data

Untuk memperoleh data penelitian ini penulis mencari melalui Kepala Sekolah, Ustadz dan Ustadzah, dan Orang Tua Santri di Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin.

³⁰Sugiono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2008), 14.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan antara lain:

a. Observasi

Observasi merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara pengamatan secara langsung di lokasi penelitian untuk melengkapi data yang diperlukan.³¹ Teknik ini digunakan untuk mengamati secara langsung mengenai sinergitas orang tua dan ustadz/ustadzah dalam memotivasi santri menghafal Alquran.

b. Wawancara

Wawancara adalah pertemuan langsung yang direncanakan antara narasumber dan pewawancara untuk memberikan informasi tertentu.³² Peneliti melakukan wawancara kepada subjek penelitian dengan pertanyaan-pertanyaan yang sudah disiapkan peneliti, namun tidak menutup kemungkinan selama proses penelitian terdapat perubahan atau penambahan pertanyaan sesuai dengan data yang diperlukan.

c. Dokumenter

Dokumenter adalah teknik pengumpulan data yang tidak langsung ditunjukkan kepada subjek penelitian melainkan dalam bentuk dokumen.³³ Teknik ini digunakan untuk menggali data dokumen atau catatan-catatan keadaan Rumah Quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin, ustadz dan ustadzah serta anak-anak

³¹Abdurrahman Fathoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta: Rineka Cipta, 2011), 104.

³²Mamik, *Metodologi Kualitatif* (Siduarjo: Zifatama Jawara, 2015), 108.

³³Sukardi, *Metodologi dan Penelitian Pendidikan Kompetensi dan Praktiknya* (Jakarta: Bumi Aksara, 2012), 127.

dan gambaran umum lokasi dan segala sesuatu yang berhubungan dengan penelitian ini.

Untuk lebih jelasnya mengenai data, sumber data dan teknik pengumpulan Data Dapat Dilihat Pada Matriks Berikut:

Tabel 3.1 Data, Sumber Data, Dan Teknik Pengumpulan Data

No.	Jenis Data	Sumber Data	Teknik Pengumpuln Data
1.	Data pokok yang meliputi: <ol style="list-style-type: none"> 1. Pembelajaran tahfiz qur'an di rumah tahfiz At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin 2. Hubungan kerja sama orang tua dan ustadz/ustadzah dalam memotivasi santri menghafal Alquran 	Ustadz/ustadzah dan orang tua santri serta anak-anak di rumah quran At-Taisir Sunngai Andai Banjarmain	Observasi, Wawancara dan Dokumentasi
2.	Data Penunjang yang meliputi: <ol style="list-style-type: none"> 1. Letak geografis dan sejarah berdirinya rumah quran At-Taisir Sungai Andai Banjarmasin 2. Visi dan Misi rumah 	Staf TU	Wawancara dan Dokumentasi

	quran Sungai Banjarmasin	At-Taisir Andai		
--	--------------------------------	--------------------	--	--

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Dalam pengolahan data ada beberapa teknik yang digunakan di antaranya:

a. Reduksi data

Teknik ini dilakukan dengan membuat rangkuman inti dari yang berhasil dikumpulkan.

b. Editing

Teknik ini digunakan untuk meneliti dan mengolah kembali jawaban yang diberikan oleh responden dan informan sehingga siap disajikan.

c. Interpretasi Data

Teknik ini yaitu memberikan penjelasan terhadap data yang sudah terkumpul dengan memberikan tafsiran terhadap data yang telah ada.

2. Analisis Data

Langkah pertama dalam analisis data adalah melihat semua data yang tersedia dari berbagai sumber, seperti wawancara, observasi, dan dokumentasi. Langkah selanjutnya adalah reduksi data, yang dilakukan dengan membuat

ringkasan yang mencakup prosedur dasar dan pertanyaan. Data tersebut kemudian dideskripsikan, dianalisis, dan disimpulkan setelah pengumpulan data, sehingga menghasilkan data yang konkrit.³⁴

Dalam sebuah penelitian, analisis data sangat penting. Peneliti menggunakan analisis data deskriptif dalam hal ini, yang memerlukan deskripsi dan pengumpulan data dalam istilah yang dimaksudkan untuk membuatnya lebih sederhana untuk menggambarkan kondisi yang terjadi dan lebih mudah dipahami oleh masyarakat umum. Miles dan Huberman mengatakan bahwa ada tiga cara untuk menganalisis data kualitatif:

a. Reduksi Data

Meringkas, memilih hal yang paling penting, berkonsentrasi pada hal yang paling penting, mencari pola dan membuang yang tidak relevan. Data yang direduksi yaitu seluruh data mengenai permasalahan penelitian.

b. Display

Setelah data reduksi, maka selanjutnya adalah mendisplay data. Melalui penyajian data, maka data mengorganisasikan, tersusun dalam pola hubungan sehingga akan semakin mudah. penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk naratif, analisis kualitatif yang valid hanya dapat dicapai melalui penyajian data yang efektif.

c. Verifikasi

Langkah ketiga yaitu adalah penarikan Kesimpulan

³⁴ Martina Pakpahan dkk., *Metodologi Penelitian* (Medan: Yayasan Kita Menulis, 2022), 61

Sebelum melakukan penarikan kesimpulan terlebih dahulu mereduksi data, menyajikan data serta penarikan kesimpulan dari kegiatan-kegiatan sebelumnya.⁶

⁶Anim Purwanto, *Konsep Dasar Penelitian Kualitatif: Teori Dan Contoh Praktis* (Lombok Tengah: Penerbit P4I, 2022), 105.